

## CRÓNICA SOCIAL

### El secreto de todos los éxitos

Hay muchas almas enamoradas de las cuestiones sociales, y el noviciado de sus apóstoles es numerosísimo. Todos hemos sentido alguna vez los nobles ideales de redención; todos hemos forjado los más arriesgados y atrevidos planes; todos nos hemos armado caballeros de esta Dulcinea, y hemos tenido días en nuestra vida en que las más bellas ilusiones y los más altruistas principios aborrecieron con irrisaciones de púrpura en nuestro entendimiento.

Y sin embargo, la realidad es muy amarga y desconsoladora. El campo de las instituciones sociales, según frase de un escritor francés, es un cementerio, por los innumerables fracasos que se registran y la desconsoladora y miserable vida que algunas de ellas arrastran.

Por ello aumenta la cohorte de los desengañados, de los que desconfían a priori de todo éxito, de los que se desentendieron de la vida, que al lado de cada una de las instituciones que nace, empiezan a labrar la piedra y la cruz que ha de indicar su sepultura.

Hasta en las mismas que tienen vida exuberante, en aquellas que marcan orientaciones sociales bien definidas y que están apoyadas y dirigidas por almas de abnegación sublime, sopla a veces el helado viento de la desconfianza, aletea en su derredor el ave de siniestro agüero, y llegan momentos en que, mirándose unos a otros, parece que se preguntan: ¿Cuándo disolvemos esto? ¿Suele entonces la Providencia divina repararles algún alma heroica, suele comunicárseles alguna brasa de su encendido amor, suele aparecerse su santa imagen a estos modernos apóstoles, de manera que se apareció a los pescadores del lago de Genesareth, en medio de la tempestad, dirigiéndoles, como a aquellos, su dulce reproche: «Hombres de poca fe, ¿por qué teméis?»

Pero la eterna Sabiduría, que ha dotado a los hombres de inteligencia y voluntad, quiere que éstos se valgan de ambas para lograr su bienestar en esta vida, como preludio de la felicidad eterna, y no se digna efectuar milagros cuando éstos no son necesarios, y no son necesarios cuando pueden los hombres resolver por sí solos los problemas.

Por ello vamos en esta crónica a dar a conocer a todos un específico maravilloso, haciendo uso del cual tendrán vida próspera todas las instituciones fundadas, se fundarán muchas nuevas y se asegurará indudablemente la existencia de todas.

El específico es de muy poco coste, pero muy repugnante al paladar humano, y consiste en que cada cual ahogue en sí mismo una cosa que todos llevamos como envoltura de nuestro ser, y que se llama amor propio. Es el disolvente mayor que se conoce; es su virulencia tal, que allí donde hay la más pequeña partícula no pueden vegetar ninguna de las instituciones sociales, y si, a pesar de ello, aparecen alguna vez robustas y pulantes, son como esos frutos malditos del mar Muerto, que sólo tienen apariencia, y que por dentro son cenizas inservibles.

Repasados todos los fracasos, remontémosnos a los orígenes de toda disolución, y encontraremos siempre instituciones que son enemigas, a pesar de llevar en sí los mismos orígenes y fines; las separan rivalidades de coartada, de orden religioso, de directores espirituales y temporales, de pueblo a pueblo, de calle a calle, de parroquia a parroquia, y cuando una ha deseado un bien, se ha ocultado de las demás, y cuando ha conseguido un beneficio se lo ha adjudicado a sí solo, y cuando han tenido que unirse para algún fin, han surgido las eternas desconfianzas, los mandatos recelos, las incontables rivalidades, todas ellas fundadas en un solo motivo, en un exagerado y condenable amor propio.

Por ello, con lágrimas en el corazón y temores en la pluma por mi escasa autoridad, me atrevo a preguntar a todos, enténdase bien, a todos: ¿Cuándo desaparece ese exagerado amor propio? ¿cuándo llegará el día feliz en que tengamos un sentimiento unánime en la práctica, ya que lo tenemos idéntico en el fondo? ¿cuándo podremos decir en cristiano todo para todos?

Claro es que no pretendo entronizar la teoría desmembradora y aplastante del igualitarismo absurdo, sino la cristiana y proporcional que debe dar a cada uno lo que merece o necesita, según sus méritos y necesidades; pero por Dios, no queramos levantar instituciones frente a instituciones, sindicatos frente a sindicatos, casas frente a casas, dentro de la misma organización, que si la confusión absoluta es mala, no es menor el perjuicio de la excesiva pulverización, que siempre se hace a impulsos de móviles egoístas, pequeños, despreciables e insignificantes, como son todos los que produce el amor propio.

Si anulásemos el secreto de todos los éxitos, si anulásemos la labor desconfiantes de muchas instituciones que pretenden levantar con el pequeño hilo de su estrecho círculo de acción, el enorme peso que suponen los bellos sueños de prosperidad que se forjan en todos los órdenes y que van, poco a poco, rompiendo cada cual el suyo, por su esfuerzo aislado. Unásemos todos y tiren a la vez, y verán pronto en alto el palacio de sus ilusiones, que no es cosa fantástica, ni química, ni imposible: es sencillamente obra de unión, de cooperación mutua, de alientos colectivos.

Quisiéramos inculcar de tal modo estas ideas en la mente de todos; quisiéramos que se convenciesen de tal manera de estas verdades, que se llegase a una revolución total en los procedimientos que hoy imperan y desapareciese por completo el amor propio; que todos se mirasen como verdaderos hermanos, y que, a manera de los abnegados y sinceros creyentes, elevasen al cielo, unidas, las plegarias, y laborasen en la tierra, unidos, los esfuerzos.



Vicente Romero notable tenor que anoche celebró su beneficio en el teatro Ruzafa

### Labor legitimista

CONVOCATORIA URGENTE Se convoca para esta noche, a las nueve, a la Junta de la Juventud Legitimista Valenciana, para celebrar sesión extraordinaria.

Dados los asuntos a tratar, se ruega la mayor y puntual asistencia.—El secretario.

### CASTELLON Convocatoria

Para dar cuenta de los últimos Manifiestos de Don Jaime de Borbón y tomar acuerdos sobre las orientaciones a seguir por la gloriosa Comunidad católico-monárquica de esta provincia, se convoca a magna asamblea a todos los correligionarios para el domingo 2 del próximo Marzo y once horas, en el local del Círculo Tradicionalista de esta capital, calle de Enmedio (González-Cherná), número 132, encareciendo la asistencia a ella de todos los que desempeñan o han desempeñado cargo en Círculos, Juventudes, Requetés, Juntas locales de distrito o provincial y en Ayuntamientos. El presidente de la Junta provincial, Manuel Bellido Alba.

## Comentarios al día

### A la huelga por el hambre

Las Sociedades obreras han presentado al ultimátum al gobernador.

El día 10 de Marzo van a ir a la huelga general, y la sola enunciaci6n de este acuerdo nos excusa de hablar de su enorme trascendencia.

¿Es obra de agitados? ¿Va en el propósito, oculto, algún siniestro plan revolucionario? Lo ignoramos. Puede ser que, en el deseo de los iniciadores, no lo esté; pero tenemos la absoluta seguridad de que la revuelta y el motin callejero han de ser sus naturales consecuencias.

Sin embargo, sean cuales fueren las derivaciones del movimiento social que se anuncia, y antes de que nuestra actitud pueda interpretarse como medrosa concesi6n a las masas amenazadas y gritadoras, queremos, con tiempo, proclamar muy alto que la bandera que se levanta en estos momentos nos es sumamente simpática; y que la causa que se toma como lema de la protesta no puede ser más justa.

Hay que hacer examen económico de nuestros propios hogares y preguntarnos: ¿se puede vivir así? Y si así no podemos vivir nosotros, los que contamos con alguna otra fuente de ingreso además de la de nuestro propio trabajo, ¿qué harán los que han de confiar al solo esfuerzo de sus brazos el pan de toda una familia? ¿qué cantidad y qué calidad de alimentos pueden comprarse con las tres o cuatro pesetas que gana en Valencia el obrero «bien colocado»?

Ha terminado la guerra, y en todo el mundo—si no con la prontitud que deseáramos—se ha iniciado un descenso en los precios de las subsistencias. En todos los países de España y dentro de España, como si el peso de unas mayores injusticias y más grandes concupiscencias le impidiera caminar, va en último término nuestra ciudad, la siempre callada, sufrida y explotada Valencia.

La Providencia nos ha dado un suelo riquísimo cual ninguno. Aun encerrados por círculo de hierro y separados del mundo, la tierra fértil de nuestro litoral fecundísimo nos ofendería una vida de bienestar y hartura cual no pudieran soñar las demás regiones, ni aun en los días de mayor riqueza y más amplia libertad de intercambio comercial. Y por sí sólo fuera poco, la naturaleza ha abierto al mar la arca salvadora de nuestro puerto.

Pero estos dones de nuestro tesoro regional, sólo han servido para aumentar la codicia de mercaderes sin fe y acaparadores sin conciencia.

Y sólo éstos han encontrado protección en las aladuras!

Abrañ los obreros sus ojos y vean. No son los odiados monárquicos, no son los despreciables carlistas los que mandamos; en el sillón presidencial se sienta el alcalde «popular», y llena los escanios del Ayuntamiento una mayoría republicana. ¿Dónde está la democracia? ¿Dónde la protección al humilde? ¿Dónde el desinterés por el obrero?

Los alcaldes republicanos trayeron que se aplacaba el hambre con manifestaciones y discursos, y llevaron al pueblo frente al Gobierno civil, buscando tontos efectos de populachería que pasa. Todo acabó, y terminó la venganza ridícula y pobre contra una docena de verduleras sin padrino.

Era la carnicería que echaban a la fiera, para que no viese el pueblo a los acaparadores y a los negociantes de altura, que tienen bien echadas las redes por las analesas de la Alcaldía y de los despachos de los concejales.

Se dice y se murmura de todo; hay roños fajines y bastones con borlas que se hicieron fecundos; hay en las taquillas cuentas corrientes con nombres novecientos, que jamás figuraron ni soñaron con figurar en los índices alfabéticos de nuestros bancos, y ha acabado todo con lo que precisa, necesidad y fatalmente tenía que acabar: con la amenaza de la protesta airada y de la huelga estridente de los que están hambrientos y tienen derecho a vivir.

### La doctrina católica sobre el precio de las subsistencias

Y nunca mejor que ahora podemos y debemos hacer pública la doctrina de la Iglesia sobre este importantísimo asunto.

Padecemos la masa obrera de falta de cultura en materia religiosa, y desconoce por esta causa la valentía de los preceptos católicos.

¿Es una lástima! Lástima grande, porque la conducta paradójica de algunos que se dicen cristianos no hace más que negarla, y apena el alma ver cómo se confundiendo la doctrina que dice profesar el pecador con el pecado que contra ella comete.

¡No recuerdan que también en el templo entraron los mercaderes, y olvidan que Cristo les echó a latigazos!

El día 24 de Enero de 1918, un Prelado valenciano, el actual Obispo de Barcelona, excelentísimo señor don Enrique Reig, publicó una notable carta pastoral sobre los deberes sociales del momento presente.

El número V de ese documento se titula: «Los precios legal y justo y los acaparamientos».

Entre otras cosas, dice las siguientes: «El precio justo de las cosas es el determinado por la estimación común, pero esta estimación no existe sino cuando los hombres juzgan libremente de las mismas cosas, copocidas en sí y en sus circunstancias. No reúne esta condición el precio, cuando, prevaleciendo de su situación, lo establece a su arbitrio aquellos que se procuran gran copia de una cosa determinada para ejercer el monopolio. En tal caso hay una estimación común, viciada o equivocada, con vicio tal, que hace injusto el precio, aunque éste procediera de dicha estimación. Es, por lo tanto, oportuna e indelible la intervención de la autoridad, imponiendo en tales circunstancias la llamada tasa legal.»

«El monopolio que resulta del acaparamiento hecho por privadas personas sin privilegio concedido por el Poder público, no puede llevar a la exageración del precio de las cosas más allá del máximo que tendrían si el monopolio no existiera. Si se aumenta se falta a la justicia y obliga a la restitución, y ni aun el máximo podrá exigirse sin faltar a la caridad, si de ello resultara detrimento para los pobres.»

«Cuando la autoridad ha establecido la tasa debe ésta cumplirse estrictamente. A eso obliga no sólo la sanción penal que puede fijarse, sino, además, la conciencia, pues el precio legal, o sea el constituido equitativamente por la autoridad civil, ha de ser tenido como adecuado, y de tal manera ha de ser obedecido, que la moral católica impone el deber de restitución, si el cual no cabe absolver del pecado cometido. Así lo entienden todos los moralistas. Conviene, asimismo, en que no se deben aumentar los precios por la mayor necesidad que el comprador tiene de la cosa. Esta es la doctrina moral de la Iglesia con relación a los precios y a los monopolios.»

Esta es la preceptiva moral del Cristianismo.

Si se hubiese cumplido, ¿tendrían necesidad los obreros de acudir a la violencia de una huelga general para saciar su hambre?

Y es que cada día va a sentirse más en los pueblos la necesidad de una confesión general y de un sincero retorno hacia Cristo.

Que sirva a los obreros de enseñanza y a los explotadores, de severa recordación.

Si hay entre éstos alguno que quiera acallar la voz de su conciencia con inútiles golpes de pecho y nos acusa de ser duros en la lección, nos limitaremos a recordarle las palabras del Padre Rodríguez: «La dureza está en la doctrina; no en quien la expone.»

### MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Al Clero y Ordenes religiosos recomendamos la gran fabrica de velas de cera de los señores Torno, Espi, Muñoz y Compañía, de Agullent, Casa recomendada por varios señores Prelados.

Precios sin competencia. Véase anuncio inserto en última plana

### Un naufragio

El vapor «Esteban», que salió del puerto de Valencia el día 21, y que se dirigía a Aigües Mortes (Francia), ha naufragado frente a Tortosa.

La noticia se recibió ayer tarde en el Grao.

Pertenecía el «Esteban» a la matrícula de Bilbao y desplazaba 190 toneladas.

A las cuatro de la tarde se recibió en la Comandancia de Marina un telegrama dando cuenta de la pérdida total del barco y del cargamento, que era de «naranja», y de que toda la tripulación se había salvado, desembarcando en Castellón, siendo atendidos con solicitud.

El barco y la mercancía están asegurados.

### Olivos a la venta

Los hay de muchas variedades y de superior calidad en los viveros que posee Francisco Cortés Francés, situados en los extramuros de Cuarte. Para más detalles, dirigirse a dicho señor, calle de Náquera, número 4, Valencia, esquina a la de Zapateros. Huras de despacho, de nueve a doce.

## El ferrocarril directo

(POR TELEGRAMA) Madrid, 25.

MODIFICACIONES QUE SE PIDEN Cumpliendo el acuerdo adoptado en la última reunión que celebró la representación parlamentaria que entiende en el estudio del ferrocarril directo, esta mañana los componentes de dicha representación, con el presidente de la Diputación de Madrid y alcalde de Valencia, estuvieron a visitar al ministro de la Gobernación, trasladándose con el señor Jimeno a visitar al jefe del Gobierno.

El conde de Romanones no pudo recibirlos, por tener que asistir a la comida plomática, de que damos cuenta en otro lugar; pero persona autorizada les manifestó, en nombre suyo, que el jefe del Gabinete ya había hablado del asunto con el ministro de Fomento, conviniendo en que se concretasen las modificaciones que se han de introducir en el proyecto.

Al efecto, se trasladaron al Ministerio de Fomento, donde les confirmó la referencia el señor marqués de Cortina.

Como estaba convenido, a las tres de la tarde se han reunido los parlamentarios en la sesión cuarta del Congreso, aprobándose por unanimidad que el proyecto de ley quede redactado en la forma siguiente: Artículo primero. La comisión hace suyo el artículo primero de este proyecto de ley.

Artículo segundo. Dicho artículo quedará redactado en la forma siguiente: La ejecución se hará con arreglo al proyecto aprobado por real orden de 13 de Diciembre de 1917, con las modificaciones obligadas de reducir el ancho de la vía a un metro cuarenta y cuatro centímetros y ampliar las obras de fábrica y demás necesarias a la condición de doble vía, efectuándose la construcción en la forma que previene el artículo cuarto del proyecto de ley presentado al Senado en 21 de Enero del corriente año.

Artículo tercero. Quedará redactado en la siguiente forma: La construcción del referido ferrocarril podrá efectuarse, desde luego, y sin necesidad del concurso a que se refiere el artículo segundo del proyecto de ley antes mencionado, pues este concurso se limitará a recabar de las Diputaciones y Ayuntamientos la cesión gratuita de los terrenos propios a que afecta el emplazamiento de la línea, así como la cesión del proyecto a que se refiere el artículo segundo de esta ley.

Queda suprimido el artículo cuarto, que podrá ser objeto de otro proyecto de ley. El artículo quinto pasará a ocupar el lugar del cuarto, proponiéndose por el ponente que sea aceptado en la misma forma que aparece en el proyecto de ley.

El senador don Ramón de Castro, como ponente de la comisión dictaminadora del Senado, de estas modificaciones, caso de que no lo consiguiese, los señores por Madrid, Cuenca y Valencia, se han comprometido a pedir al Gobierno que les dé inmediato estado parlamentario.

LOS PARLAMENTARIOS En el Congreso se ha reunido la representación de parlamentarios de Madrid-Valencia-Cuenca, acordando que el dictamen del ferrocarril directo se desglose del de los ferrocarriles secundarios y de algunos otros ramales de líneas, a lo cual el Gobierno no ha accedido.

### Marruecos

(POR TELEGRAMA) LA OCUPACION DE BERBER UN MUERTO Y DOS HERIDOS

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado una nota oficiosa anunciando que en la ocupación de la posición de Berber, que domina el vado de Sabla, se emplearon tropas indígenas, resultando tres muertos y un herido.

Por parte de las tropas de Ingenieros se efectuaron trabajos de fortificación. Resultaron leves los soldados Francisco Esteve y Antonio Salgado, y muerto el soldado Lucio Retuerto.

Poco tiempo después de comenzar las operaciones en el aduar Gurvaxa, el enemigo pidió que cesara el cañoneo, por desear someterse, a lo cual se accedió.

El comportamiento de los soldados indígenas y moros amigos fué excelente.

### En cuarta página

varios originales de interés

### A COSECHEROS Y EXPORTADORES

Compro naranja sobre vagón, para FRANCIA.—Bañén, A. Telegramas y Telefonemas.—Exportación Valenciana.

### Francisco Bellver García

Cirugía, Vías urinarias, Venéreo, Sífilis APLICACION DEL 606 Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5

### Carniceros, 2, pral. (esquina a la de Santa Teresa)

### Sabañones ulcerados

Con el Sabañonfugo núm. 2 se obtiene la curación por el camino más corto.

## Alrededor de la paz

(POR TELEGRAMA)

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES Londres.—En la Cámara de los Comunes se ha votado, por 257 votos contra 43, el proyecto del Gobierno nombrando la comisión que ha de estudiar las condiciones del trabajo en las minas, horas de trabajo, salarios y ganancias.

Los laboristas pidieron que la comisión entregue un informe provisional el día 12 de Marzo, o sea dos días antes de la fecha fijada para la huelga.

El ministro del Interior contestó que creía imposible que el informe sea entregado antes del 31 de Marzo, en vista de la gran importancia que tiene la tarea; pero que se realizarán toda clase de esfuerzos para terminar dicho informe lo antes posible.

LOS ESPARTAQUISTAS Copenhague.—Noticias recibidas de Munch dicen que las tropas de la capital se han puesto al lado de los espartaquistas, y las de fuera permanecen, por ahora, fieles al Gobierno.

El Comité ejecutivo espartaquista ha distribuido armas a todos los obreros mayores de veinte años.

Según comunican de Berlín, las tropas republicanas avanzan contra Munch, que se halla en poder de los espartaquistas.

NO HAY PRUEBAS Nueva York.—Las autoridades federales han declarado que no existen pruebas de que los catorce españoles que han sido detenidos hayan tramado un complot para asesinar a Wilson.

Probablemente serán puestos a disposición del Servicio de Emigración, para ser deportados.

La policía está convencida de que son anarquistas; pero hasta ahora considera inofensiva lap ropaganda entre la colonia española y Nueva York.

LLEGADA DE VIVERES París.—Se espera en Dantzig la próxima llegada de un vapor que conducirá 7.000 toneladas de harina, leche condensada, grasas y ropas, procedentes de los Estados Unidos, y otros tres barcos, que han salido de Holanda para Dantzig.

LA ENTENTE Y ALBANIA París.—Los ministros de los países aliados y demás asociados a la Entente se han reunido con los representantes de Albania.

En nombre de éstos habló Turkan Pachá, quien expuso las reivindicaciones de Albania.

El examen de las cuestiones albanesas se confió a la comisión de Asuntos griegos. La comisión polaca interalada informó de las proposiciones recibidas de la comisión que se halla en Varsovia.

ALEMANIA Y AUSTRIA Berna.—El jueves llegará a Weimar Otto Bauer, ministro de Negocios de la Austria alemana, con el fin de negociar la unión con el nuevo Estado alemán.

Agentes alemanes redoblan su actividad para dar a la unión apariencia de acto impuesto por la voluntad popular.

Elementos puramente austriacos continúan, no obstante, mostrando hostilidad al proyecto, y se abstendrán de tomar parte en las demostraciones populares.

La intención del Gobierno alemán, de acuerdo con el de Viena, es la de colocar a los Gobiernos de la Entente ante un hecho consumado; pero se cree que los aliados resolverán en breve esta cuestión, en el sentido de que se desbaratarán todos los cálculos del enemigo.

LOS PERITOS ALEMANES Berna.—Los peritos alemanes agregados a la comisión del armisticio, han salido de Spa, con el fin de discutir las cuestiones económicas y financieras.

INTERCAMBIO DE ARTICULOS Berna.—Alemania ha pedido cinco mil millones en materias primas y géneros alimenticios, y en cambio se compromete a entregar el equivalente en títulos extranjeros, carbón, potasa y artículos manufacturados.

PERMISO RECHAZADO Amsterdam.—El Gobierno alemán ha concedido a la Kronprincesa permiso para reunirse con su esposo el kronprinz y con sus hijos, pero a condición de que no regrese a Alemania hasta que se firme la paz.

La Kronprincesa ha rechazado el permiso concedido en tales condiciones.

ORDEN DE DETENCION Basilea.—Dicen de Budapest, que el Consejo de ministros húngaro ha decidido la detención del príncipe Vindisch Graetz, que se encuentra actualmente en Suiza.

Algunas personas detenidas por malversación de caudales, han declarado que el príncipe malversó cuatro millones de coronas.

LLEGADA DE WILSON Nueva York.—Ha llegado a Boston el presidente mister Wilson, a bordo del buque «George Washington».

El barco ha hecho la travesía en condiciones difíciles, luchando contra el temporal, corriendo peligro de embarrancar a su llegada a Boston.

Los que han acompañado a mister Wilson en su viaje declaran que es probable se haga alguna modificación en el programa de la paz; pero se cree que las bases trazadas por Wilson, referentes a la Sociedad futura de Naciones, serán aceptadas.

Boston.—El presidente mister Wilson abandonó el «George Washington» poco después de las once de la noche, trasladándose a tierra en una chupeta de la Aduna, que le condujo al desembarcadero.

Los barcos de guerra hicieron las salvas de ordenanza.

Los navíos, que se hallaban empavesados, hicieron sonar las sirenas. Tres aviones volaron sobre el puerto.

El presidente Wilson fué recibido en el desembarcadero por las autoridades civiles, militares y navales. Unas 22 sufragistas que preparaban una manifestación fueron detenidas. Mister Wilson fué entusiásticamente aclamado por la multitud.



Las Cortes Senado

Preside el señor Aznar, y toma asiento en el banco de los ministros el de la Guerra.

El señor marqués de Mochales pide explicación al Gobierno sobre la solución de la crisis.

El ministro de la Guerra excusa la ausencia del jefe del Gobierno, que dará las oportunas explicaciones.

Entra en la Cámara el señor marqués de Cortina.

El señor Inguero: Ya está en la Cámara un ministro político.

El señor marqués de Cortina explica el proceso de la pasada crisis, y pide condecoración para el Gobierno.

El señor marqués de Mochales se da por satisfecho y dice que sus manifestaciones obedecen a una cuestión de cortesía.

El señor Sánchez pide al Gobierno que corrija los abusos que se cometen con la compra de terrenos, en perjuicio de la agricultura.

El señor conde de Morál de Calatrava se queja de la desigualdad que se observa en la concesión de permisos, y pide que se retiren los que figuran en el Orden del día.

Se entra en el Orden del día. Se aprueba sin discusión el capítulo de obligaciones generales del Estado, y la totalidad del presupuesto de gastos de la Presidencia.

También se aprueba otro proyecto de Presupuesto, y se levanta la sesión.

Congreso. Abre la sesión el señor Villanueva, a las 9.30.

En el banco azul toman asiento los señores Roselló y Salvatella.

LA MUERTE DEL SEÑOR BURELL. El señor Villanueva dedica frases a la memoria del señor Burrell.

Se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Cámara.

Se reanuda el debate de la proposición del señor Pi y Suñer.

LAS ASPIRACIONES DE CATALUÑA Y LA CRISIS. Interviene el señor Pedregal, diciendo que el partido reformista ha visto siempre con simpatía las aspiraciones de Cataluña, de que sea reconocida su personalidad.

Los reformistas—continúa—nos sumamos a la asamblea de parlamentarios, creyendo que dentro de la unidad de la patria podría tener solución el problema.

Por eso votaremos la proposición del señor Pi y Suñer, para saber la verdad de la opinión de Cataluña.

Entendemos que toda proposición de esta clase debe ser tomada en consideración.

Hay las circunstancias han variado, y puede asegurarse que el proyecto del Gobierno no será aprobado.

Por eso entendemos que no debe cerrarse la puerta a la opinión de Cataluña. Espera que el presidente meditará sobre ello.

Termina pidiendo al Gobierno que dé explicaciones acerca de la pasada crisis.

El conde de Romanones: No es posible que el Gobierno sienta indiferencia ante la actitud de las oposiciones.

Refiriéndose a las últimas palabras del señor Pedregal, tal vez no esté lejos de la verdad si digo que ellas pesaron tanto en mi ánimo, que me determinaron a plantear la crisis.

Cuento con la confianza de la Corona, y creo contar con los votos de la mayoría. Estoy cumpliendo un deber, y en materia de deberes cada uno los interpreta a su manera.

El señor Pedregal: Creo que no deben cerrarse las Cortes sin saber la opinión de Cataluña.

El conde: El Gobierno espera poder acceder a las aspiraciones de Cataluña.

El señor Prieto (don I.): Nosotros vamos la proposición, sin perjuicio de discutir el Estatuto.

«Ahora yo preguntó al señor Alba si su intervención en el debate implica conformidad con la aprobación del Estatuto. Afirmó el orador que la aprobación de los presupuestos no es el problema más apremiante, puesto que el plazo puede prorrogarse hasta Junio, estimando que existen otros que exigen más rápida solución.»

El conde de Romanones: Si su señoría creyó que no podía discutirse sin la conformidad del señor Dato, ¿por qué no lo manifestó antes?

Lo que yo sostengo es que los presupuestos deben estar aprobados antes de primero de Abril.

El señor Dato recuerda que en la reunión del Ministerio de Estado, que precedió a la formación del Gabinete, se acordó apoyar la aprobación de los presupuestos.

El señor Maura: Sin ningún pacto para otros asuntos.

El señor Dato: Exacto.

El señor Alba afirma también que en esta reunión nada se acordó acerca de la autonomía, y sin embargo prestó su concurso luego.

Niega que el Estatuto redactado por la comisión no sea susceptible de enmiendas y declara que no consentirá habilidades, contestando a cuantas preguntas se le dirían.

Dice que el presupuesto es necesario que se sujete a la política evolutiva del mundo.

El señor Nougués dice que los presupuestos necesitan una discusión detenida, y por la realidad que encierra, nadie debe hacer obstrucción.

El conde de Romanones dice que, siguiendo esta marcha, nada avanzamos. No quiero palabras sin hechos.

El señor Maura: Yo lo he negado.

El señor Prieto insiste en que hubo convenio, modificado por los hechos que se sucedieron.

De la actitud del señor Dato se deduce que los conservadores no votarán el proyecto de Autonomía.

El señor Dato: Integramente, no.

El señor Prieto: Hoy sólo se quiere aprobar los presupuestos, para que quede libre el Poder, al que todos aspiran y nadie quiere.

Dirigiéndose al conde de Romanones, dice: Su señoría continúa en ese banco. Es posible que su figura política quede borrada para siempre, pues una vez aprobados los presupuestos, se cerrará el Parlamento.

Con las ansias de reivindicación tan agudas que hoy hay, el problema social no puede esperar a que os pongáis de acuerdo.

El conde de Romanones: Acepto todos los sacrificios, incluso el de que se borre mi figura política.

Las conclusiones socialistas exigen estudio y no puede apresurarse al Gobierno, dada su magnitud.

El señor Alba, afortunadamente, ha perdido que se cerrase el Parlamento sin discutir las obras económicas y sociales.

Para impedir que se cierre el Parlamento al aprobarse los presupuestos, estaremos al lado de los socialistas y de las izquierdas.

El señor Prieto insiste en que el Gobierno será responsable si no se satisfacen las reivindicaciones obreras.

El señor Senante: No faltará otra amnistía.

El presidente quita la palabra al señor Senante, y dice que ha comenzado la votación.

El señor Senante protesta airadamente y recuerda lo ocurrido cuando la votación del acta de Getafe.

El presidente suspende la votación. Orden del día: El señor Santacruz discute el presupuesto de Estado.

Dice que el conde de Romanones es el prisionero del Poder, y se halla en el banco azul por la cobardía de todos.

Habla luego de Marruecos y repite algunas manifestaciones del señor Rodés. Refiriéndose a la política internacional recuerda la frase del señor Maura, relativa a las «carrozas triunfales», y dice que hay político español que no sólo ha asaltado las traseras, sino los estribos y se ha metido dentro de la carroza.

Se procede a votación. El secretario lee los nombres de 60 diputados que votan en contra. La mayoría de ellos están ausentes de la Cámara, y la lectura produce grandes risas.

Se levanta la sesión.

Sociedad Filarmónica

EL TRIO DE BARCELONA. El violinista Mariano Perelló, el violonchelista Pedro Marsá y el pianista Ricardo Vives son tres espíritus selectos, fervientes enamorados de la sinceridad artística.

Los tres poseen cualidades de raro mérito como instrumentistas, y una inteligencia cultivada y un gusto depuradísimo. En sus interpretaciones se evidencia la veracidad de mi elogio, y una musicalidad perfecta triunfa constantemente.

Este cultivo de la música de cámara, en sus combinaciones instrumentales más nobles, trio, cuarteto, etc., es la escuela más austera, y al propio tiempo más apasionada del buen sentido musical; no permite las vanas fatidias o la acrobacia que a menudo son la mala parte del virtuosismo solista. Y en tal escuela, decididamente, honradamente, se han formado Perelló, Marsá y Vives, que hoy constituyen el mejor conjunto español dedicado a la interpretación de la música de cámara.

Porque Perelló, Marsá y Vives, sin perder sus valores diversos y personales, tan notables, han alcanzado la disciplina que unifica, la cohesión que subordina; cuanto, en fin, se impone para no desalterar el equilibrio del trio y fusionados, aparecen con una sola voluntad y una sola conciencia interpretativa, traductores de la emoción propia y característica de la obra ejecutada.

La famosa divisa filosófica norteamericana podría servir de ideal blason al trio de Barcelona: «E pluribus unum». En la sala del Conservatorio, y ante la concurrencia distinguida asistida a las sesiones de la Filarmónica, alcanzó ayer un éxito completo el trio de Barcelona, que interpretó en la primera parte del concierto un amable, sereno y gracioso «Andante con variaciones», de Mozart; un bellísimo «trío» en si menor, de Loelliet; de deliciosa invención, cuyo primer tiempo «Larghetto» es más importante por sus proporciones y por su escritura, ofrece una inspiración amplia y apasionada, siendo el segundo tiempo una enérgica fugata y un breve cánon a la segunda, de dulce y linda melodía, el tercero—adagio—el último un allegro elegante, con la característica arquitectura binaria de las piezas de suite antigua.

El trio en do menor, obra un número 3, de Beethoven, interpretó en la parte segunda. En este trio aparece ya con elocuencia, en numerosos detalles de original genialidad, la intensa y profunda «psiquis beethoveniana». Las influencias de Haydn o Mozart se debilitan de un modo singular, y el espíritu del gran maestro inicia sus innovaciones y su singularidad. Fué en especial gustado el «Minué», con su trio elegante y feliz, que una rápida escala descendente en do mayor, tonalidad del fragmento en el piano, ornamenta, produciendo en el auditorio un estremecimiento de seducción, a pesar de lo cual sigue siendo preciosa música.

Se repitió el «minué». El trio en re menor, obra 32 del ruso Arensky, ocupaba la tercera parte. El encanto eslavo es una de las cualidades de esta obra. Su clara brillantez y su facilidad la hacen accesible a la unanimidad del auditorio en una primera audición. Y es posible que esto mismo la haga descender un poco de olímpicas regiones musicales. De todos modos, el trio de Arensky se sitúa muy por encima de lo mediocre y en un señalado lugar.

GOMÁ. En el concierto de esta tarde, segundo y último del Trio de Barcelona, se interpretó el programa que sigue: Primera parte: Trio en «re», op. 70 núm. 1. I. Allegro vivace e con brío. II. Largo assai ed espressivo. III. Presto, Beethoven.

Segunda parte: Trio en «do» menor, op. 101: I. Allegro energico. II. Presto non assai. III. Andante grazioso. IV. Allegro molto, Brahms.

Tercera parte: I. Novelas, op. 29. I. Larghetto con moto. II. Moderato. III. Andantino con moto. IV. Allegro scherzando. Gade.—2. Danza española en «sola» (la tifo), Granados.

Crónica teatral

Beneficio del tenor Vicente Romero. Con «El Gato Montés» y «El día de la Africana» celebró anoche su beneficio el aplaudidísimo tenor Vicente Romero.

Si con los aplausos que a diario le tributa el público no tuviera el simpático Romerit bien cimentada su fama, el éxito obtenido anoche en su «serata d'onore» bastaría para consolidar una reputación bien definida.

Vicente Romero «dijo» anoche la parte de Rafaele en «El Gato Montés», superándose a sí mismo. Tuvo aciertos felicitados y el público celebró por igual al autor y al cantante.

Al éxito obtenido en «El Gato Montés» se sumó el de «El día de la Africana», en la que Romero hizo y cantó su papel de baturro de una manera imitable.

Muchos aplausos, muchos regalos y un éxito más que agregar a la larga lista de los obtenidos por Vicente Romero: tal es el resumen de la jornada de anoche, por lo que felicitamos al notabilísimo artista.

Beneficio de Ernesto Vilches. En la «serata española» ocupa actualmente Ernesto Vilches el eminente actor, una posición singularísima, debida a las características de su temperamento—elegancia, gracia, ternura, comicidad—y a sus interpretaciones escogidas, donde su talento y su sensibilidad se valorizan notablemente. En efecto, Ernesto Vilches cultiva un repertorio original y del gusto más exquisito, y claro está que no aludimos a los inenarrables disparates del señor Muñoz Seca, sino a ciertas obras, casi todas ellas extranjeras, que cuidadosamente traducidas, han triunfado ante los públicos españoles, por su propio mérito literario y por la eficacia de la interpretación que superaron a las obras de Vilches y sus compañeros. Estas obras han constituido muchas veces «veloces» y prestigiosos de una temporada. Diganlo, si no, por ejemplo, «El eterno Don Juan», «Kito» o «La muchacha que todo lo tiene».

Celebró ayer Vilches su beneficio—la función al mismo tiempo era la última de la brillantísima temporada—y la simpática y admiración que en Valencia se sienten por el ilustre comediante se pusieron de relieve con evidencia extraordinaria, pues la enorme y desproporcionada sala de Olympia se llenó por completo de público.

Representó «El amigo Teddy», donde Vilches realiza una de sus más felices creaciones, caracterizando a un simpático y excéntrico trasatlántico, de manera plinto-resca.

Al terminar la representación levantóse el telón repetidas veces, y la insistencia de los aplausos y las solicitudes obligaron a Vilches a dirigir la palabra al público, de quien se despidió con cariñosas frases de gratitud, en nombre propio y de toda la compañía.

A esa despedida replicaremos nosotros, e interpretamos seguramente el unánime deseo del público valenciano, deseando una corta ausencia de entre nosotros a Ernesto Vilches y sus compañeros.—Uno.

Por real decreto de 23 de Enero último, don Alfonso ha honrado al excelentísimo señor general de Intendencia de esta región, don Manuel Piquer y Martínez con el cargo de gentil hombre de Cámara con ejercicio, distinción que analice y pone de manifiesto las relevantes condiciones de nuestro particular amigo, a quien con tal motivo enviamos nuestra más sincera felicitación, extensiva también al cuerpo a que pertenece.

JUEVES INFANTIL.—Grandes almacenes CASA COGOLLOS. Regalo a los niños de los compradores por todo el día 27, en los entresuelos, de estos almacenes, de vistosos globos.

La Academia de Estudios Sociales del Centro Escolar y Mercantil convoca a sesión extraordinaria para hoy 26, a las 6.30 de la tarde.

Se encarece la asistencia, dada la importancia de los asuntos a tratar.

Las imitaciones de FOSFO-GLICOKOLA DOMENECH son deficientes. Ningún preparado le supera en efectos rápidos.

No dejéis de exigir en cada bote la marca registrada «San Antonio», si queréis adquirir el legítimo PIRBORATO SODICO DOCTOR CUESTA. Farmacia San Antonio y Bazar Médico Clauselles y principales farmacias y droguerías.

La sección musical del Centro Escolar y Mercantil celebró la velada que todos los años dedica a su Patrona, Santa Cecilia. En ella tomaron parte todos los elementos que en unión de La Canadiense surte a Barcelona.

De ocurrir esto, el conflicto sería lamentabilísimo, pues todos los servicios se acumularían sobre La Canadiense. Respecto a la huelga de La Constructora Naval de Cádiz, nos dijo que obedece a un sueldo de la Sociedad, en el que se dice que si en el plazo de 48 horas aún no han entrado al trabajo los obreros, se cerrarán los talleres de La Constructora, y en el caso de que volvieran a abrirse se haría una selección para admitir al personal.

Si entran ahora, no habrá selección. Esto ha agravado la situación, porque los obreros gaditanos amenazan con la huelga general, confiando en que el movimiento se extenderá por toda Andalucía.

Terminó diciendo que el diputado señor Vitorica ha interpuesto recurso contra la decisión del gobernador de derribar la valla.

COMISION DE PRESUPUESTOS. Esta noche se ha reunido la Comisión de Presupuestos, para examinar el de Gobernación.

Acordó echar a tierra varias partidas que ya figuraban en el de Fomento.

¿Crisis parcial? Parece que el señor Jimeno se ha molestado por lo ocurrido en la Comisión de Presupuestos y ha entregado la dimisión al presidente.

El disgusto no se ha hecho público aún. No obstante, se asegura que el señor Jimeno ha mandado recoger todos sus papeles y documentos del Ministerio.

LOS JEFES DE MINORIA. Mañana reunirá el señor Villanueva a los jefes de minoría, para tratar de la prórroga de las sesiones o celebración de extraordinarias, tarde y noche, para atender a las 38 preguntas y siete proposiciones incidentales.

Complot contra Wilson. Boston.—Ha sido detenido un sujeto llamado Rogoski, que intentó abalanzarse contra Wilson con fines criminales. Se le ocupó un revólver.

LUDENDORF, EXPULSADO. Estocolmo.—Ludendorff ha marchado a Alemania por haber sido expulsado de Suecia.

EL ASESNATO DEL EMIR. Londres.—Aunque se desconocen detalles de las causas del asesinato del Emir del Afghanistan, se cree que habrá sido por haberse opuesto al avance del bolchevismo.

RUMORES DESMENTIDOS. Esta tarde se rumoreaba que había dimitido el capitán general de Cataluña, por divergencias de criterio con el gobernador civil.

El ministro de la Guerra ha desmentido el rumor rotundamente, añadiendo que el Gobierno está satisfechísimo de la actuación, no solo del capitán general, sino de cuantas fuerzas militares están en Barcelona, a las cuales se les ha dado el plus por los servicios que realizan.

HABLA EL SEÑOR ALBA. Al llegar el señor Alba al Congreso, le refirieron los periodistas las manifestaciones del conde de Romanones.

El señor Alba dijo: «Todo cuanto dije son cosas perfectamente razonables, las cuales, llegado este momento, estaba obligado a decir y poner en claro, para que la opinión forme exacto juicio.»

Conflicto solucionado. Se ha solucionado el conflicto del Ayuntamiento de Madrid, ante una fórmula de arreglo propuesta por don Miguel Maura, que consiste en derogar la real orden, objeto del discurso, determinando que en el plazo de cuatro días surta de harinas el ministro de Abastecimientos a las tahonas.

Durante estos días estudiará el ministro, con una comisión del Ayuntamiento, un decreto, en el cual se fijen las mínimas condiciones de autonomía para el Ayuntamiento, a fin de que éste pueda actuar debidamente en el problema de las subsistencias.

HABLA ROMANONES. Terminado el debate manifestó el conde de Romanones su complacencia por haberse adelantado el señor Pedregal a citar lo de a crisis.

Dijo que estaba resuelta la crisis y que, aunque la calle «de Amargu», era muy larga, continuaría gobernando con buena voluntad.

«Pero habrá caídas?»—le preguntó un periodista. Y contestó:—«No consentiré que haya caídas.»

EMISION DE BONOS DEL TESORO. En breve aparecerá una disposición autorizando la emisión de 50 millones de pesetas en bonos del Tesoro, en el plazo mínimo de cuatro meses.

La disposición ofrece la novedad de que la emisión se efectuará por subasta, en el Banco de España, al tipo de 98/100 por 100, haciéndose la adjudicación a los postores más favorables.

Otra novedad es que los solicitantes entregarán, al hacer la petición, el 3 por 100 de lo que solicitan.

Los intereses de los nuevos bonos serán distintos, según el tipo de adquisición de cada solicitante.

El sistema es parecido al que se emplea en Inglaterra.

El correspondal.

Bursátiles

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like '4 por 100 interior', '4 por 100 interior fin mes', '4 por 100 interior fin próximo', '5 por 100 amortizable', '4 por 100 amortizable', 'Banco de España', 'Tabacaleras', '4 por 100 exterior', 'Francos', 'Azucareras', 'Rio de la Plata', 'Cédulas hipotecarias'.

Al cerrar

(POR TELEGRAFO) Madrid, 26.

Ultima hora en Gobernación

El subsecretario de Gobernación ha manifestado esta madrugada que mañana saldrá en la «Gaceta» la convocatoria para elecciones parciales el día 23 de Marzo en los distritos de Loja, Hellín, Fregenal, Orihuela y Amunio.

También nos dijo que en Barcelona reinaba tranquilidad, pero que sin embargo hay temores de que vayan a la huelga los obreros de aguas de Lérida, de la Compañía que en unión de La Canadiense surte a Barcelona.

De ocurrir esto, el conflicto sería lamentabilísimo, pues todos los servicios se acumularían sobre La Canadiense.

Respecto a la huelga de La Constructora Naval de Cádiz, nos dijo que obedece a un sueldo de la Sociedad, en el que se dice que si en el plazo de 48 horas aún no han entrado al trabajo los obreros, se cerrarán los talleres de La Constructora, y en el caso de que volvieran a abrirse se haría una selección para admitir al personal.

Si entran ahora, no habrá selección. Esto ha agravado la situación, porque los obreros gaditanos amenazan con la huelga general, confiando en que el movimiento se extenderá por toda Andalucía.

Terminó diciendo que el diputado señor Vitorica ha interpuesto recurso contra la decisión del gobernador de derribar la valla.

COMISION DE PRESUPUESTOS. Esta noche se ha reunido la Comisión de Presupuestos, para examinar el de Gobernación.

Acordó echar a tierra varias partidas que ya figuraban en el de Fomento.

¿Crisis parcial? Parece que el señor Jimeno se ha molestado por lo ocurrido en la Comisión de Presupuestos y ha entregado la dimisión al presidente.

El disgusto no se ha hecho público aún. No obstante, se asegura que el señor Jimeno ha mandado recoger todos sus papeles y documentos del Ministerio.

LOS JEFES DE MINORIA. Mañana reunirá el señor Villanueva a los jefes de minoría, para tratar de la prórroga de las sesiones o celebración de extraordinarias, tarde y noche, para atender a las 38 preguntas y siete proposiciones incidentales.

Complot contra Wilson. Boston.—Ha sido detenido un sujeto llamado Rogoski, que intentó abalanzarse contra Wilson con fines criminales. Se le ocupó un revólver.

LUDENDORF, EXPULSADO. Estocolmo.—Ludendorff ha marchado a Alemania por haber sido expulsado de Suecia.

EL ASESNATO DEL EMIR. Londres.—Aunque se desconocen detalles de las causas del asesinato del Emir del Afghanistan, se cree que habrá sido por haberse opuesto al avance del bolchevismo.

RUMORES DESMENTIDOS. Esta tarde se rumoreaba que había dimitido el capitán general de Cataluña, por divergencias de criterio con el gobernador civil.

El ministro de la Guerra ha desmentido el rumor rotundamente, añadiendo que el Gobierno está satisfechísimo de la actuación, no solo del capitán general, sino de cuantas fuerzas militares están en Barcelona, a las cuales se les ha dado el plus por los servicios que realizan.

HABLA EL SEÑOR ALBA. Al llegar el señor Alba al Congreso, le refirieron los periodistas las manifestaciones del conde de Romanones.

El señor Alba dijo: «Todo cuanto dije son cosas perfectamente razonables, las cuales, llegado este momento, estaba obligado a decir y poner en claro, para que la opinión forme exacto juicio.»

Conflicto solucionado. Se ha solucionado el conflicto del Ayuntamiento de Madrid, ante una fórmula de arreglo propuesta por don Miguel Maura, que consiste en derogar la real orden, objeto del discurso, determinando que en el plazo de cuatro días surta de harinas el ministro de Abastecimientos a las tahonas.

Durante estos días estudiará el ministro, con una comisión del Ayuntamiento, un decreto, en el cual se fijen las mínimas condiciones de autonomía para el Ayuntamiento, a fin de que éste pueda actuar debidamente en el problema de las subsistencias.

HABLA ROMANONES. Terminado el debate manifestó el conde de Romanones su complacencia por haberse adelantado el señor Pedregal a citar lo de a crisis.

Dijo que estaba resuelta la crisis y que, aunque la calle «de Amargu», era muy larga, continuaría gobernando con buena voluntad.

«Pero habrá caídas?»—le preguntó un periodista. Y contestó:—«No consentiré que haya caídas.»

Teatro de los Niños de San Vicente

MIERCOLES ARISTOCRATICOS

SESION DE CINE GRAN MODA

A las 6:

1.ª—Preciosa cinta panorámica.

2.ª—LAS PERIPCAS DE PAULINA.—13, 14 y 15 episodios.

3.ª—DON PACO, TRASNOCHADOR.

EXITO EXITO EXITO

DOLOR DE MUELAS

Curación completa con el Odontalgico Aliño. Tubito, un real. Farmacia viuda de Aliño, Mercado, 52.

Gacetillas

Según nuestras noticias, mañana, en el tren correo de Madrid, regresará de la corte nuestro reverendísimo Prelado el excelentísimo e ilustrísimo señor doctor don José María Salvador y Barrera.

Para que instruya la información encaminada a averiguar lo ocurrido en las oposiciones a maestras nacionales, y que dieron origen a los sucesos escolares de la semana última, el señor rector ha nombrado al catedrático de Ciencias de esta Universidad, doctor don Juan Antonio Izquierdo Gómez.

Este ha comenzado seguidamente a cumplimentar su cometido con la rectitud e imparcialidad que le caracterizan.

De la presidencia de la Diputación se hizo saber cargo el vicepresidente señor Soriano, por haber comenzado a hacer uso de licencia el presidente don Miguel Paredes.

Para entregarlos documentos de su pertenencia, se interesa en el Gobierno militar la presentación de Vicente Pastor Sánchez, Francisco Pérez Serrano, Emilio Balaguer Ferrer y Julián Rojo de la Fuente.

Mañana, como todos los cuartos jueves, tendrán las Marias del Sagrario, de San Carlos, su día de retiro, dirigido por don Francisco Arnau. Por la mañana, a las ocho, y por la tarde, a las cinco. Se encargará la asistencia, especialmente de las Marias.

Personas aficionadas a las estadísticas, júzense estos días preocupadísima por averiguar a cuántos miles asciende el número de señoras que, con motivo de la venta de retales, están visitando la favorecidísima casa Torré (Pérez Pujol, 10).

JUEVES GORDO.—En los almacenes CASA COGOLLOS se obsequiará dicho día a los niños que vengan acompañados de los compradores, en las secciones de venta de los entresuelos, con espléndidos globos.

ALGODONES, gasas, vendas, marca HISPANIA. Bazar Médico, San Vicente, 6.

Es incomprendible que usado continúe quejándose del estómago, cuando en cualquier farmacia puede proveerse del agua de los Hervideros de Coltrense.

El viernes, un caballero hizo una compra de libros en la Administración del DIARIO y se marchó sin esperar a que se le devolvieran cinco pesetas que le pertenecían. Lo que hacemos público para que dicho señor pueda pasar a recoger la cantidad que le pertenece.

El señor delegado de Hacienda ha acordado que el pago a las clases pasivas, que perciben sus haberes por esta Tesorería, tenga lugar en los días del próximo mes de Marzo que a continuación se expresan, y horas de nueve a doce de la mañana: Día 1.ª, pensiones, jubilados, Montepío civil y pagas de toca. Día 3, retirados.

Día 5, los que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados. Días 11 y 12, retenciones.

Se encuentra en esta capital, girando la visita reglamentaria de inspección de servicios a la Delegación de Hacienda de esta provincia, el inspector de la cuarta región don José Vallocha Mexía, acompañado del jefe de Negociado de primera clase de la Inspección general don Pedro Pérez Calahorra, del oficial de primera clase de la Dirección general de Contribuciones don Juan José Reza y del oficial segundo de la Intervención central don Manuel Sastre.

El delegado de Hacienda ha dictado las órdenes oportunas para que se faciliten a dichos funcionarios todos los elementos precisos para el mejor éxito de su gestión.

Datos recogidos en la estación meteorológica de la Universidad a las cuatro de la tarde de ayer: Presión barométrica, 761.4; temperatura máxima al sol, 23 grados; a la sombra, 20.6; mínima, 9; cielo despejado.

Sarampión, Escarlatina y Viruela

Diario religioso

SANTORAL DE HOY. — Santos Félix, Fortunato, Víctor y Donato, mártires; Néstor y Alejandro, Obispos. El oficio de la Misa son de la feria cuarta, con rito simple y color morado. Se pueden celebrar Misas votivas y rezados de Requiem. DE MAÑANA. — Nuestra Señora de Guadalupe, Santos Leandro, Obispo y doctor; Balduino, Obispo; Alejandro, Julián y Abundio, mártires. El oficio y la Misa son de San Leandro, con rito doble y color blanco.

Vida política

FIRMA DEL DIA Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos: Guerra.—Disponiendo se concedan pasaportes por cuenta del Estado a los capitanes y tenientes que aspiran a ingreso en el cuerpo de Intendencia. Dictando reglas para la transformación de las Comandancias de tropas de Intendencia, con arreglo al proyecto de Reformas militares.

La Prensa

EL IMPARCIAL Dice que la crisis se ha resuelto de la única manera que podía resolverse. «Ante todo—añade—precisa la aprobación de los presupuestos para legalizar la situación económica del país. Estos deben ser discutidos para subsanar los errores, y sólo debe aplicarse la guillotina en caso de franca obstrucción. Si se practicara directamente, sería darles la razón a los regionalistas.»

EL SOL

Dice que la actitud de los políticos de nuestro país puede calificarse de feria de embudones. Cada vez que ocurre una crisis se elige un Gobierno mejor o peor; pero la verdadera crisis, que ha de resolverse después de aprobados los presupuestos, es la que ha de tener la mayor importancia para el régimen interno.

Pregunta a los políticos lo que van a hacer entonces, y termina diciendo que es hora ya de que se tome a España en serio, no sólo en lo que afecta a hoy, sino para el porvenir.

EL DEBATE

Considera la solución de la crisis como una consecuencia lógica y racional. Añade que el Gobierno ha salido vigorizado, y ciertos políticos ambiciosos han quedado desprestigados.

EL LIBERAL

Considera en el proceso de la pasada crisis ciertas faltas de respeto para la Constitución.

EL FIGARO

Se muestra contrario a las consultas o conversaciones políticas, afirmando que nada fructuoso puede esperarse de ellas. En su lugar debieran haberse celebrado otras conversaciones y otras consultas.

A B C

Manifiesta que el actual Gobierno continúa en el Poder, no por el gusto de gobernar, sino por la obligación de soportar la carga que pesa sobre él. «De las consultas—añade—se deduce que no hay otro Gobierno que pueda desempeñar su cometido mejor que el actual.»

Alba y la crisis

A las doce de la tarde se presentó el señor Alba en Palacio, llamado por don Alfonso.

Después de cambiar los saludos con los periodistas y de enterarse de algunas noticias que éstos le comunicaron, subió a las habitaciones, en donde permaneció una hora. Al salir fue rodeado por los reporteros, ante los cuales hizo las siguientes manifestaciones: «Don Alfonso se ha dignado consultarme acerca de la situación política y de la solución dada a la crisis. Exprese en términos sinceros, con aquella sinceridad que debe ser, sin menoscabo

de los respetos que se le deben, cuál era mi opinión. En primer término negué que el incidente del viernes en el Congreso tuviera la importancia que se le ha dado. Fué una escaramuza de las muchas que se registran en el Parlamento, y que otros presidentes han sabido recoger, sin que se les irritasen los nervios. El presidente debió dar cuenta a las Cortes del planteamiento de la crisis, pues le interesaba a la opinión. El episodio se agravó con la ausencia del presidente y del nuevo ministro de Abastecimientos, y después con la falta de significación de éste. Se aumentó la gravedad todavía con la lectura de la carta del señor Argente, sobre todo por las frases «cómodas transacciones que se le exigían». Nosotros no tenemos por qué repetir cuál es nuestra actitud en cuanto a la política general del Gobierno se refiere. Tendrá nuestro apoyo para legalizar la situación económica y garantizar el orden público, el bien haciendo constar que la legalización económica no ha de hacerse atropellando la discusión de las leyes complementarias, contra las cuales protestan las clases mercantiles por los recargos con que se gravan los ingresos. A ello se alió el señor conde de Romanones. En la reunión celebrada por las minorías en el Ministerio de Estado el día en que se formó el Gobierno, entendieron, según propuesta del señor Maura, que el proyecto del Gobierno quedaba reducido a legalizar la situación económica y a dar tiempo para la solución del problema autonómico. Es decir, examen, no resolución del problema. Días después rectificó el señor conde de Romanones su propósito, y propuso el nombramiento de una comisión para el estudio del problema autonómico. Nos prestamos a ello; redactamos un proyecto de Estatuto, y en tres ocasiones salvamos el Gobierno. Hicimos el ofrecimiento con toda formalidad, para que nadie dudase, para evitar mortificaciones al conde o sus esfuerzos oratorios.»

El día en los Ministerios

El señor conde de Romanones despachó esta mañana más temprano con don Alfonso, con objeto de quedar libre y poder asistir al almuerzo en la Nunciatura. Dijo que el ministro de Abastecimientos se proponía ocuparse esta tarde del conflicto del pan. Conferenciará con los concejales y con los patronos, con objeto de buscar una fórmula que aune voluntades y les ponga de acuerdo. «Yo—dijo,—a primera hora iré al Congreso para asistir al debate sobre la autonomía. ¿Habrá debate sobre la crisis? —Lo ignoro; si me preguntan, contestaré. Creo que cumplí con mi deber planteando la crisis, como lo cumplí también encargándome de nuevo del Gobierno. —¿Ocurrirá algún incidente en el Parlamento? —Ya veremos.»

GOBERNACION

El subsecretario de la Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que el orden público era completo. En Palma se reunirán hoy las autoridades, y probablemente acordarán el levantamiento del estado de guerra.

HACIENDA

El ministro de Hacienda, según el subsecretario, ha mostrado su extrañeza por la protesta de las clases mercantiles acerca del aumento de una décima en la contribución, pues este aumento fué acordado a presencia del presidente de la comisión de Presupuestos, señor Alvarado, en conferencia celebrada con el ministro, conviniéndose en que este aumento sería definitivo, hasta llegar a una solución transitoria. ABASTECIMIENTOS El subsecretario de Abastecimientos, señor Ortega Gasset, ha declarado con todos los respetos debidos que discrepa de la real orden recientemente dictada por el ministro, mediante la cual se entrega a los panaderos la baja de dos céntimos, con arreglo al precio de las harinas. La industria de la panadería en Madrid ya está muy beneficiada, obteniendo un beneficio de 37 céntimos por kilo. La actitud del alcalde es injustificada. El Ayuntamiento, al que se le encomendó la regularización del precio del pan, ha consentido que los panaderos obtengan un margen de diferencia absurdo en su beneficio. Ataca el señor Ortega al alcalde, y siente que sus palabras puedan servir de molestia al señor conde de Romanones, a quien le reitera su adhesión.

Las subsistencias

LA EXPORTACION DE ARROZ El gobernador autorizó ayer la exportación a provincias de 363.150 kilos de arroz. El total de lo exportado hasta la fecha se eleva a 80.381.950 kilos. LA JUNTA DE SUBSISTENCIAS Ante la amenaza de la huelga general que oficialmente le fué ayer notificada al señor gobernador, para el 10 de Marzo, si antes no son abaratas las subsistencias, el señor Regulo dispuso conferenciar con el presidente de la Casa del Pueblo, con el fin de interesarle para que los vocales obreros de la Junta de Subsistencias acudan a todas las sesiones que ésta celebre. Además le propondrá que formen parte de la misma comisión de todas las Sociedades obreras, con voz y voto, para que tomen parte en las deliberaciones y propongan medidas fáciles a fin de conseguir el abaratamiento de los productos alimenticios. Nos dijo el gobernador que él está dispuesto a poner en práctica cuantas medidas legales acuerde la Junta, para acabar con energía con los que se están enriqueciendo a costa de la miseria del pueblo.

Juventud Católica

El éxito de que el pasado domingo fuimos testigos en el salón de actos de la Academia Científico-Literaria de la Juventud Católica, superó a las fantasías de que veníamos haciendo alarde los elementos de aquella sección dramática. Con el estreno anunciado, no era de esperar otra cosa. «Altar y Patria», hermoso episodio histórico en un acto y tres cuadros, en verso y prosa, del esclarecido autor valenciano don Francisco Vidal y Roig, fué en su interpretación donde se cubrió de laureles todo el cuadro dramático de la Academia, que con tanto acierto dirige el señor Regulo. Mención especialísima merecen los primeros actores Juan Sifchez, E. Castañes Gay, Balonga y el oportuno Enrique Sabater, que con sus compañeros Ibañez,

Movimiento de población

Nacimientos, 16. Defunciones, 17. Vicente Belenguier Aznar, de 83 años. Eusebio Zamora Bou, de 64. Pilar Alcáiz Monzó, de 7 meses. Tomás Quiles Tomás, de 48 años. María del Carmen Tortajada Balaguer, Miguel Jordá Valcárcera, de 65. Encarnación Ortóiz Giner, de 68. Juan Gonzalvo Ruiz, de 44. Dolores Sánchez Pérez, de 78. José Marco Redón, de 51. Mariana Soría Gómez, de 74. José Mús Simarro, de 3. Vicenta Morán Ventura, de 4. José Aguilár Portolés, de 25. Salvador Montañana Villalba, de 50. José Albert Pastor, de 57. Eugenio Aucina Pallarés, de...

Movimiento del puerto

Entradas: Donostia, de Alicante, con cargo general de tránsito. Cádiz, de Tarragona, con cargo general de tránsito. Salidas: Cabotaje de altura: Peña Castillo, para Cete, con naranja. Teresa Fábregas, para Cete, con cargo general. Nestum, para Castellón, en lastre. A la carga: Donostia, para Burdeos. Cádiz, para Génova. Bermeo, para Liverpool. X, para Londres. X, para Barcelona. Greizora, para Cete. A la descarga: Titán y Novo, con carbón. En reparación: Vicente Puchol, Formentera y Barceló. A órdenes: Belos. Buques de guerra: Crucero Extremadura y torpedero Número 16.

Federación Agraria de Levante

Categoría T. (Terral). Régimen T-1. El mismo sistema atmosférico, sin más variante que un nivel general mayor de barómetro. Presiones bajas (756 milímetros), por el lado Norte de la Península. Presiones altas (767 milímetros), el Sur. Vientos del Sudoeste al Oeste, con ligeros alizos, hasta la serranía de Guadalupe y los montes Universales, azoos y arborescentes al descender al litoral mediterráneo. Temperaturas extremas regionales: Alicante, 23 y 13 grados; Teruel, 12 y 4. L.LUVIAS.—Del temporal de Poniente desde el 14. Cuentas del Júcar: Enancha de Buensache, 99,8 milímetros; Pie Palo del Conde, 66,3. Del temporal de Levante del 9 al 12. Alira, 147 milímetros; Benimantel, 140. Boicentrale (La Lloma), 43; Onteniente (Santa Rosa), 37; Onteniente (Presencia), 32.—3 tarde. Y. M.

Jornada Mercantil

Una comisión de la Junta de la Dependencia Ultramarina Colonial de Dependencias nos visitó anoche para que hicieramos pública su protesta por el incumplimiento de la ley de Jornada Mercantil. Por éste y por otros conductos, y que de ello somos testigos presentados todas las noches, nos consta que la Comisión, base de la protesta, es cierta. Son muchos los establecimientos de ultramarinos que después de las ocho y media—hora legal de cierre—permanecen abiertos, y ello demuestra el abandono que tienen las autoridades esta importante problema social, que tanto ha espantado los ánimos en esta última época. Existen inspectores para vigilar el cumplimiento de la ley de Jornada; pero al parecer, su existencia no obedece a otro objeto que a la necesidad de justificar un sueldo, pues su acción fiscal no se ha visto aún por parte alguna. Comisiones de dependientes, suplidas por propio interés los deberes del Poder público, han presentado estos días varias denuncias, a las cuales parece que no se les ha querido dar curso. Llamamos la atención del señor gobernador para que averigüe lo que de cierto haya en estas misteriosas influencias y extraños escamoteos.

CULTOS

CUARENTA HORAS.—Principian en la Iglesia del convento de Nuestra Señora de los Angeles, en Ruzafa. Se descubre a las nueve y reserva a las cinco y media de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—No hay. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Leche, en San Andrés. A JESUS SACRAMENTADO.—Jueves eucarísticos. Mañana, en San Juan Bautista y San Vicente, a las seis y media y a las ocho, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco, Rosa santa con plática. En San Carlos, a las ocho, Misa de Comunión y ejercicio por las Marías del Sagrado. A SANTO TOMAS DE AQUINO.—Nocturna. Principia en la Iglesia de San Vicente Ferrer (Dominicos), a las ocho, con Misa, Rosario y motetes. EJERCICIOS ESPIRITUALES.—Continúan en las Iglesias de los Padres Dominicos, Franciscanos, Carmelitas y Capuchinos, por las respectivas Terceras Ordenes y Asociaciones de Conventuales, en la capilla del Servicio Doméstico, para las sirvientas, y en la parroquial Iglesia de los Santos Juanes, para la Congregación Mariana, a las horas anunciadas.

A los cosecheros de seda

Informados el Colegio del Arte Mayor de la Seda y el Fomento de la Sericultuura, de que la inscripción de las semillas de gusanos se ha de verificar el día 3 del próximo mes de Marzo, empezando por las comarcas de Alira y Gandía, para continuar en Játiva y Turis, ruega a los alcaldes de estas comarcas lo comuniquen por medio de bandos a los cosecheros de seda. Al mismo tiempo se recomienda que todos los cosecheros de seda que no hayan inscrito las semillas de gusanos, no dejen de cumplir este requisito, sin cuyo cumplimiento no podrán cobrar más tarde el premio del Estado, en virtud de la ley de Protección a la industria sedera.

Judiciales

Audiencia

Por falta de jurados se suspendieron ayer las vistas de causa que había señaladas en las Salas de lo Criminal. En la Sala de lo Civil continuó la vista a puerta cerrada, de un pleito sostenido entre dos familias muy conocidas de Valencia.

Informaron el alcalde accidental de la ciudad, don Juan Bort y don Ernesto Ibañez.

La Prensa

EL IMPARCIAL Dice que la crisis se ha resuelto de la única manera que podía resolverse. «Ante todo—añade—precisa la aprobación de los presupuestos para legalizar la situación económica del país. Estos deben ser discutidos para subsanar los errores, y sólo debe aplicarse la guillotina en caso de franca obstrucción. Si se practicara directamente, sería darles la razón a los regionalistas.»

EL SOL

Dice que la actitud de los políticos de nuestro país puede calificarse de feria de embudones. Cada vez que ocurre una crisis se elige un Gobierno mejor o peor; pero la verdadera crisis, que ha de resolverse después de aprobados los presupuestos, es la que ha de tener la mayor importancia para el régimen interno.

Pregunta a los políticos lo que van a hacer entonces, y termina diciendo que es hora ya de que se tome a España en serio, no sólo en lo que afecta a hoy, sino para el porvenir.

EL DEBATE

Considera la solución de la crisis como una consecuencia lógica y racional. Añade que el Gobierno ha salido vigorizado, y ciertos políticos ambiciosos han quedado desprestigados.

EL LIBERAL

Considera en el proceso de la pasada crisis ciertas faltas de respeto para la Constitución.

EL FIGARO

Se muestra contrario a las consultas o conversaciones políticas, afirmando que nada fructuoso puede esperarse de ellas. En su lugar debieran haberse celebrado otras conversaciones y otras consultas.

A B C

Manifiesta que el actual Gobierno continúa en el Poder, no por el gusto de gobernar, sino por la obligación de soportar la carga que pesa sobre él. «De las consultas—añade—se deduce que no hay otro Gobierno que pueda desempeñar su cometido mejor que el actual.»

Alba y la crisis

A las doce de la tarde se presentó el señor Alba en Palacio, llamado por don Alfonso.

Después de cambiar los saludos con los periodistas y de enterarse de algunas noticias que éstos le comunicaron, subió a las habitaciones, en donde permaneció una hora. Al salir fue rodeado por los reporteros, ante los cuales hizo las siguientes manifestaciones: «Don Alfonso se ha dignado consultarme acerca de la situación política y de la solución dada a la crisis. Exprese en términos sinceros, con aquella sinceridad que debe ser, sin menoscabo

El día en los Ministerios

El señor conde de Romanones despachó esta mañana más temprano con don Alfonso, con objeto de quedar libre y poder asistir al almuerzo en la Nunciatura. Dijo que el ministro de Abastecimientos se proponía ocuparse esta tarde del conflicto del pan. Conferenciará con los concejales y con los patronos, con objeto de buscar una fórmula que aune voluntades y les ponga de acuerdo. «Yo—dijo,—a primera hora iré al Congreso para asistir al debate sobre la autonomía. ¿Habrá debate sobre la crisis? —Lo ignoro; si me preguntan, contestaré. Creo que cumplí con mi deber planteando la crisis, como lo cumplí también encargándome de nuevo del Gobierno. —¿Ocurrirá algún incidente en el Parlamento? —Ya veremos.»

GOBERNACION

El subsecretario de la Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que el orden público era completo. En Palma se reunirán hoy las autoridades, y probablemente acordarán el levantamiento del estado de guerra.

HACIENDA

El ministro de Hacienda, según el subsecretario, ha mostrado su extrañeza por la protesta de las clases mercantiles acerca del aumento de una décima en la contribución, pues este aumento fué acordado a presencia del presidente de la comisión de Presupuestos, señor Alvarado, en conferencia celebrada con el ministro, conviniéndose en que este aumento sería definitivo, hasta llegar a una solución transitoria. ABASTECIMIENTOS El subsecretario de Abastecimientos, señor Ortega Gasset, ha declarado con todos los respetos debidos que discrepa de la real orden recientemente dictada por el ministro, mediante la cual se entrega a los panaderos la baja de dos céntimos, con arreglo al precio de las harinas. La industria de la panadería en Madrid ya está muy beneficiada, obteniendo un beneficio de 37 céntimos por kilo. La actitud del alcalde es injustificada. El Ayuntamiento, al que se le encomendó la regularización del precio del pan, ha consentido que los panaderos obtengan un margen de diferencia absurdo en su beneficio. Ataca el señor Ortega al alcalde, y siente que sus palabras puedan servir de molestia al señor conde de Romanones, a quien le reitera su adhesión.

Las subsistencias

LA EXPORTACION DE ARROZ El gobernador autorizó ayer la exportación a provincias de 363.150 kilos de arroz. El total de lo exportado hasta la fecha se eleva a 80.381.950 kilos. LA JUNTA DE SUBSISTENCIAS Ante la amenaza de la huelga general que oficialmente le fué ayer notificada al señor gobernador, para el 10 de Marzo, si antes no son abaratas las subsistencias, el señor Regulo dispuso conferenciar con el presidente de la Casa del Pueblo, con el fin de interesarle para que los vocales obreros de la Junta de Subsistencias acudan a todas las sesiones que ésta celebre. Además le propondrá que formen parte de la misma comisión de todas las Sociedades obreras, con voz y voto, para que tomen parte en las deliberaciones y propongan medidas fáciles a fin de conseguir el abaratamiento de los productos alimenticios. Nos dijo el gobernador que él está dispuesto a poner en práctica cuantas medidas legales acuerde la Junta, para acabar con energía con los que se están enriqueciendo a costa de la miseria del pueblo.

Juventud Católica

El éxito de que el pasado domingo fuimos testigos en el salón de actos de la Academia Científico-Literaria de la Juventud Católica, superó a las fantasías de que veníamos haciendo alarde los elementos de aquella sección dramática. Con el estreno anunciado, no era de esperar otra cosa. «Altar y Patria», hermoso episodio histórico en un acto y tres cuadros, en verso y prosa, del esclarecido autor valenciano don Francisco Vidal y Roig, fué en su interpretación donde se cubrió de laureles todo el cuadro dramático de la Academia, que con tanto acierto dirige el señor Regulo. Mención especialísima merecen los primeros actores Juan Sifchez, E. Castañes Gay, Balonga y el oportuno Enrique Sabater, que con sus compañeros Ibañez,

Movimiento de población

Nacimientos, 16. Defunciones, 17. Vicente Belenguier Aznar, de 83 años. Eusebio Zamora Bou, de 64. Pilar Alcáiz Monzó, de 7 meses. Tomás Quiles Tomás, de 48 años. María del Carmen Tortajada Balaguer, Miguel Jordá Valcárcera, de 65. Encarnación Ortóiz Giner, de 68. Juan Gonzalvo Ruiz, de 44. Dolores Sánchez Pérez, de 78. José Marco Redón, de 51. Mariana Soría Gómez, de 74. José Mús Simarro, de 3. Vicenta Morán Ventura, de 4. José Aguilár Portolés, de 25. Salvador Montañana Villalba, de 50. José Albert Pastor, de 57. Eugenio Aucina Pallarés, de...

Movimiento del puerto

Entradas: Donostia, de Alicante, con cargo general de tránsito. Cádiz, de Tarragona, con cargo general de tránsito. Salidas: Cabotaje de altura: Peña Castillo, para Cete, con naranja. Teresa Fábregas, para Cete, con cargo general. Nestum, para Castellón, en lastre. A la carga: Donostia, para Burdeos. Cádiz, para Génova. Bermeo, para Liverpool. X, para Londres. X, para Barcelona. Greizora, para Cete. A la descarga: Titán y Novo, con carbón. En reparación: Vicente Puchol, Formentera y Barceló. A órdenes: Belos. Buques de guerra: Crucero Extremadura y torpedero Número 16.

Federación Agraria de Levante

Categoría T. (Terral). Régimen T-1. El mismo sistema atmosférico, sin más variante que un nivel general mayor de barómetro. Presiones bajas (756 milímetros), por el lado Norte de la Península. Presiones altas (767 milímetros), el Sur. Vientos del Sudoeste al Oeste, con ligeros alizos, hasta la serranía de Guadalupe y los montes Universales, azoos y arborescentes al descender al litoral mediterráneo. Temperaturas extremas regionales: Alicante, 23 y 13 grados; Teruel, 12 y 4. L.LUVIAS.—Del temporal de Poniente desde el 14. Cuentas del Júcar: Enancha de Buensache, 99,8 milímetros; Pie Palo del Conde, 66,3. Del temporal de Levante del 9 al 12. Alira, 147 milímetros; Benimantel, 140. Boicentrale (La Lloma), 43; Onteniente (Santa Rosa), 37; Onteniente (Presencia), 32.—3 tarde. Y. M.

Jornada Mercantil

Una comisión de la Junta de la Dependencia Ultramarina Colonial de Dependencias nos visitó anoche para que hicieramos pública su protesta por el incumplimiento de la ley de Jornada Mercantil. Por éste y por otros conductos, y que de ello somos testigos presentados todas las noches, nos consta que la Comisión, base de la protesta, es cierta. Son muchos los establecimientos de ultramarinos que después de las ocho y media—hora legal de cierre—permanecen abiertos, y ello demuestra el abandono que tienen las autoridades esta importante problema social, que tanto ha espantado los ánimos en esta última época. Existen inspectores para vigilar el cumplimiento de la ley de Jornada; pero al parecer, su existencia no obedece a otro objeto que a la necesidad de justificar un sueldo, pues su acción fiscal no se ha visto aún por parte alguna. Comisiones de dependientes, suplidas por propio interés los deberes del Poder público, han presentado estos días varias denuncias, a las cuales parece que no se les ha querido dar curso. Llamamos la atención del señor gobernador para que averigüe lo que de cierto haya en estas misteriosas influencias y extraños escamoteos.

Judiciales

Audiencia

Por falta de jurados se suspendieron ayer las vistas de causa que había señaladas en las Salas de lo Criminal. En la Sala de lo Civil continuó la vista a puerta cerrada, de un pleito sostenido entre dos familias muy conocidas de Valencia.

Informaron el alcalde accidental de la ciudad, don Juan Bort y don Ernesto Ibañez.

La Prensa

EL IMPARCIAL Dice que la crisis se ha resuelto de la única manera que podía resolverse. «Ante todo—añade—precisa la aprobación de los presupuestos para legalizar la situación económica del país. Estos deben ser discutidos para subsanar los errores, y sólo debe aplicarse la guillotina en caso de franca obstrucción. Si se practicara directamente, sería darles la razón a los regionalistas.»

EL SOL

Dice que la actitud de los políticos de nuestro país puede calificarse de feria de embudones. Cada vez que ocurre una crisis se elige un Gobierno mejor o peor; pero la verdadera crisis, que ha de resolverse después de aprobados los presupuestos, es la que ha de tener la mayor importancia para el régimen interno.

Pregunta a los políticos lo que van a hacer entonces, y termina diciendo que es hora ya de que se tome a España en serio, no sólo en lo que afecta a hoy, sino para el porvenir.

EL DEBATE

Considera la solución de la crisis como una consecuencia lógica y racional. Añade que el Gobierno ha salido vigorizado, y ciertos políticos ambiciosos han quedado desprestigados.

EL LIBERAL

Considera en el proceso de la pasada crisis ciertas faltas de respeto para la Constitución.

EL FIGARO

Se muestra contrario a las consultas o conversaciones políticas, afirmando que nada fructuoso puede esperarse de ellas. En su lugar debieran haberse celebrado otras conversaciones y otras consultas.

A B C

Manifiesta que el actual Gobierno continúa en el Poder, no por el gusto de gobernar, sino por la obligación de soportar la carga que pesa sobre él. «De las consultas—añade—se deduce que no hay otro Gobierno que pueda desempeñar su cometido mejor que el actual.»

Alba y la crisis

A las doce de la tarde se presentó el señor Alba en Palacio, llamado por don Alfonso.

Después de cambiar los saludos con los periodistas y de enterarse de algunas noticias que éstos le comunicaron, subió a las habitaciones, en donde permaneció una hora. Al salir fue rodeado por los reporteros, ante los cuales hizo las siguientes manifestaciones: «Don Alfonso se ha dignado consultarme acerca de la situación política y de la solución dada a la crisis. Exprese en términos sinceros, con aquella sinceridad que debe ser, sin menoscabo

El día en los Ministerios

El señor conde de Romanones despachó esta mañana más temprano con don Alfonso, con objeto de quedar libre y poder asistir al almuerzo en la Nunciatura. Dijo que el ministro de Abastecimientos se proponía ocuparse esta tarde del conflicto del pan. Conferenciará con los concejales y con los patronos, con objeto de buscar una fórmula que aune voluntades y les ponga de acuerdo. «Yo—dijo,—a primera hora iré al Congreso para asistir al debate sobre la autonomía. ¿Habrá debate sobre la crisis? —Lo ignoro; si me preguntan, contestaré. Creo que cumplí con mi deber planteando la crisis, como lo cumplí también encargándome de nuevo del Gobierno. —¿Ocurrirá algún incidente en el Parlamento? —Ya veremos.»

GOBERNACION

El subsecretario de la Gobernación nos ha manifestado a los periodistas que el orden público era completo. En Palma se reunirán hoy las autoridades, y probablemente acordarán el levantamiento del estado de guerra.

HACIENDA

El ministro de Hacienda, según el subsecretario, ha mostrado su extrañeza por la protesta de las clases mercantiles acerca del aumento de una décima en la contribución, pues este aumento fué acordado a presencia del presidente de la comisión de Presupuestos, señor Alvarado, en conferencia celebrada con el ministro, conviniéndose en que este aumento sería definitivo, hasta llegar a una solución transitoria. ABASTECIMIENTOS El subsecretario de Abastecimientos, señor Ortega Gasset, ha declarado con todos los respetos debidos que discrepa de la real orden recientemente dictada por el ministro, mediante la cual se entrega a los panaderos la baja de dos céntimos, con arreglo al precio de las harinas. La industria de la panadería en Madrid ya está muy beneficiada, obteniendo un beneficio de 37 céntimos por kilo. La actitud del alcalde es injustificada. El Ayuntamiento, al que se le encomendó la regularización del precio del pan, ha consentido que los panaderos obtengan un margen de diferencia absurdo en su beneficio. Ataca el señor Ortega al alcalde, y siente que sus palabras puedan servir de molestia al señor conde de Romanones, a quien le reitera su adhesión.

Las subsistencias

LA EXPORTACION DE ARROZ El gobernador autorizó ayer la exportación a provincias de 363.150 kilos de arroz. El total de lo exportado hasta la fecha se eleva a 80.381.950 kilos. LA JUNTA DE SUBSISTENCIAS Ante la amenaza de la huelga general que oficialmente le fué ayer notificada al señor gobernador, para el 10 de Marzo, si antes no son abaratas las subsistencias, el señor Regulo dispuso conferenciar con el presidente de la Casa del Pueblo, con el fin de interesarle para que los vocales obreros de la Junta de Subsistencias acudan a todas las sesiones que ésta celebre. Además le propondrá que formen parte de la misma comisión de todas las Sociedades obreras, con voz y voto, para que tomen parte en las deliberaciones y propongan medidas fáciles a fin de conseguir el abaratamiento de los productos alimenticios. Nos dijo el gobernador que él está dispuesto a poner en práctica cuantas medidas legales acuerde la Junta, para acabar con energía con los que se están enriqueciendo a costa de la miseria del pueblo.

Juventud Católica

El éxito de que el pasado domingo fuimos testigos en el salón de actos de la Academia Científico-Literaria de la Juventud Católica, superó a las fantasías de que veníamos haciendo alarde los elementos de aquella sección dramática. Con el estreno anunciado, no era de esperar otra cosa. «Altar y Patria», hermoso episodio histórico en un acto y tres cuadros, en verso y prosa, del esclarecido autor valenciano don Francisco Vidal y Roig, fué en su interpretación donde se cubrió de laureles todo el cuadro dramático de la Academia, que con tanto acierto dirige el señor Regulo. Mención especialísima merecen los primeros actores Juan Sifchez, E. Castañes Gay, Balonga y el oportuno Enrique Sabater, que con sus compañeros Ibañez,

Movimiento de población

Nacimientos, 16. Defunciones, 17. Vicente Belenguier Aznar, de 83 años. Eusebio Zamora Bou, de 64. Pilar Alcáiz Monzó, de 7 meses. Tomás Quiles Tomás, de 48 años. María del Carmen Tortajada Balaguer, Miguel Jordá Valcárcera, de 65. Encarnación Ortóiz Giner, de 68. Juan Gonzalvo Ruiz, de 44. Dolores Sánchez Pérez, de 78. José Marco Redón, de 51. Mariana Soría Gómez, de 74. José Mús Simarro, de 3. Vicenta Morán Ventura, de 4. José Aguilár Portolés, de 25. Salvador Montañana Villalba, de 50. José Albert Pastor, de 57. Eugenio Aucina Pallarés, de...

Movimiento del puerto

Entradas: Donostia, de Alicante, con cargo general de tránsito. Cádiz, de Tarragona, con cargo general de tránsito. Salidas: Cabotaje de altura: Peña Castillo, para Cete, con naranja. Teresa Fábregas, para Cete, con cargo general. Nestum, para Castellón, en lastre. A la carga: Donostia, para Burdeos. Cádiz, para Génova. Bermeo, para Liverpool. X, para Londres. X, para Barcelona. Greizora, para Cete. A la descarga: Titán y Novo, con carbón. En reparación: Vicente Puchol, Formentera y Barceló. A órdenes: Belos. Buques de guerra: Crucero Extremadura y torpedero Número 16.

Federación Agraria de Levante

Categoría T. (Terral). Régimen T-1. El mismo sistema atmosférico, sin más variante que un nivel general mayor de barómetro. Presiones bajas (756 milímetros), por el lado Norte de la Península. Presiones altas (767 milímetros), el Sur. Vientos del Sudoeste al Oeste, con ligeros alizos, hasta la serranía de Guadalupe y los montes Universales, azoos y arborescentes al descender al litoral mediterráneo. Temperaturas extremas regionales: Alicante, 23 y 13 grados; Teruel, 12 y 4. L.LUVIAS.—Del temporal de Poniente desde el 14. Cuentas del Júcar: Enancha de Buensache, 99,8 milímetros; Pie Palo del Conde, 66,3. Del temporal de Levante del 9 al 12. Alira, 147 milímetros; Benimantel, 140. Boicentrale (La Lloma), 43; Onteniente (Santa Rosa), 37; Onteniente (Presencia), 32.—3 tarde. Y. M.

Jornada Mercantil

Una comisión de la Junta de la Dependencia Ultramarina Colonial de Dependencias nos visitó anoche para que hicieramos pública su protesta por el incumplimiento de la ley de Jornada Mercantil. Por éste y por otros conductos, y que de ello somos testigos presentados todas las noches, nos consta que la Comisión, base de la protesta, es cierta. Son muchos los establecimientos de ultramarinos que después de las ocho y media—hora legal de cierre—permanecen abiertos, y ello demuestra el abandono que tienen las autoridades esta importante problema social, que tanto ha espantado los ánimos en esta última época. Existen inspectores para vigilar el cumplimiento de la ley de Jornada; pero al parecer, su existencia no obedece a otro objeto que a la necesidad de justificar un sueldo, pues su acción fiscal no se ha visto aún por parte alguna. Comisiones de dependientes, supl